

## “Mentid, que algo queda”

La última inesperada revolución de Buenos Aires, que dió al traste con el gobierno del Presidente Irigoyen, fue ocasión propicia para que los enemigos de la Iglesia trataran de salpicar con la baba inmundada de la calumnia a los Padres de la Compañía de Jesús que regentan con tanto beneficio para la gran metrópoli del Sur, el benemérito Colegio de Salvador.

¿Cómo así? Pues los perversos echaron a rodar por medio del cable, la sensacional noticia de que «desde la azotea del famoso Colegio se había hecho fuego contra las tropas revolucionarias y el pueblo había intentado asaltar el recinto del Colegio para apoderarse de las personas que habían disparado contra el ejército.»

Pero es lo cierto que los cuerdos no dieron oídos a tan comprometedor noticia, porque bien saben que la Compañía de Jesús, en Buenos Aires, como en cualquier otra parte del mundo, ha sido y será siempre el escuadrón de honor de la Santa Iglesia Católica, por su sabiduría y austeridad, mantenedora del orden y de la paz.

¡Pero gracias a Dios que a la faz del mundo por milésima vez han quedado desmascarados los gratuitos calumniadores!

El Rvdo. Padre Luis Parola, provincial de la Compañía de Jesús, en la Argentina, escribió al General Urbina, Jefe del Gobierno una carta que empieza así: “Me permito distraer por un instante la atención de V. E. de los graves asuntos que le reclaman en la hora presente, para formular, en mi carácter de superior provincial de la Compañía

de Jesús, en la Argentina, mi más sincera y enérgica protesta contra la versión calumniosa de haberse hecho fuego contra la tropa desde la azotea del Colegio del Salvador, en la memorable tarde del sábado 6 del corriente.”

Más adelante dice: “Aprovecho la oportunidad para manifestar a V. E. que la Compañía de Jesús ni en tiempo alguno se ha inmiscuido en la política de la República y menos a embanderar a sus miembros en ningún partido: cosa que les está terminantemente prohibido por sus mismas leyes orgánicas. Nuestra institución ha sido y será siempre defensora del orden y de la autoridad constituida y su aspiración única es la formación religiosa, moral e intelectual del pueblo donde radica. Los jesuitas de la Argentina rogamos a Dios para que la gestión de V. E. redunde en mucho bien de la patria y mucha gloria del mismo Dios, rey de los pueblos”.

Al día siguiente el Padre Parola recibió una carta del General Urbina, por intermedio de su Secretario teniente coronel Kindellín.

En dicha carta se lee lo siguiente: “En contestación a la misma cúpleme manifestarle que en el ánimo del Excmo. Sr. Presidente no han tenido jamás asidero alguno tales versiones, compenetrado, como está de los altos fines que esa Institución persigue y el elevado concepto de que goza en nuestro ambiente social e intelectual.”

Como es de suponer, estas cartas vieron la luz pública, pero los sectarios ¿se han apresurado

Siga Ud. en la tercera página

## El proyecto de nueva tributación

Advertimos que nuestro periódico será tribuna abierta para discutir ampliamente el nuevo proyecto de Ley del Secretario de Hacienda Sr. Soley y que daremos cabida a todas las opiniones, ya en pro ya en contra, sin cortapisas de nuestra parte.

### La Cédula Personal

Este proyecto es de vital importancia para la vida social y económica de Costa Rica. El competente financista, don TOMAS SOLEY, hizo bien en escoger este medio como base para el saneamiento de las finanzas nacionales, que pasan una crisis peligrosa hasta llevar a la ruina intereses vitales de nuestro pueblo.

Como el cafetalero, que ha adquirido un cafetal abandonado, antes de esperar estoicamente el tiempo de una cosecha de toda clase de hierbas parásitas más el cafetal para que la savia produzca abundantes flores y después riquísimo café de superior calidad, así también lo hace el financista con el terreno, que le tiene que producir las entradas suficientes para hacer frente a los gastos indispensables del Tesoro.

En Costa Rica hasta ahora no se ha podido hacer efectivo el impuesto más justo—si se puede hablar de justicia en un impuesto—que es indudablemente el impuesto directo sobre la RENTA. Es un absurdo exigir que un experto como lo es el actual Ministro de Hacienda trate de obtener el «millón de colones» con un nuevo aumento de la tarifa aduanera, cuando el más sencillo obrero o campesino puede comprender la injusticia enorme que constituye todo impuesto indirecto sobre artículos de primera necesidad. Este impuesto lo paga el más pobre al comprar sus vestidos, sus herramientas y sus medicinas con el mismo recargo, que paga el millonario; hay más desproporción aún en el hecho, que el rico no compra las clases baratas de mercaderías y puede surtirse de lo necesario en la fuente de producción fuera del país, de manera, que el impuesto indirecto pesa casi exclusivamente sobre los mismos proletarios, que ciertos politiqueros pretenden defender contra el nuevo tributo de la Cédula Personal, que bien puede ser el medio más eficaz y expedito para hacer efectivo el sistema de tributación directa, que se sirve de las riquezas efectivas con exclusión de

los desheredados de la fortuna y los menesterosos.

La «Cédula Personal», que en otros países como Francia y España ha probado su valor enorme como medio de IDENTIFICACION y de fácil recaudación de Impuestos, pondría fin al CAOS que existe aún en Costa Rica respecto el domicilio de los habitantes dispersados en el país. La lista interminable de de cartas rezagadas en el Correo, los centenares de expedientes y documentos varados en los archivos de Juzgados y Registros Públicos, la falta de Sanción en millares de causas, donde los delincuentes han podido sustraerse de la persecución con solo cambiar de domicilio y de nombres, la cantidad enorme de estafas cometidas por individuos que al amparo del actual estado de cosas encuentran fácil manera para engañar a los incautos, son pruebas irrefutables del beneficio grande que la identificación de los individuos por medio de la «Cédula Personal» tendrá que producir en la economía de Costa Rica. Quiero citar entre miles de ejemplos solamente el siguiente: *Sistema viejo:* Compró a un desconocido un caballo por la suma de ₡ 300—. El desconocido dice llamarse Manuel Conejo, oriundo de Nicaragua. Convengo en precio y lo pago, quedando contentísimo de la buena adquisición hecha. Paseo por las calles de la ciudad y llego, orgulloso por la briosidad y hermosura del caballo al pueblo vecino de San Isidro, donde un conocido hacendado me sale al encuentro con cara relumbrante de contento, diciéndome, que hace pocos días desapareció de su finca el caballo, que estoy montando y que yo fui miserablemente engañado. Las averiguaciones sobre el paradero del vendedor Manuel Conejo evidencian el hecho, que el nombre y domicilio indicados son falsos y yo he perdido los ₡ 300—y he sufrido un triste engaño. *Sistema nuevo:* Compró el caballo, pero antes de pagar la suma, pido la «Cédula Personal» del ven-

## La Banda Militar de Limón en esta capital

Por primera vez desde su creación, que data de unos 25 años, la Banda Militar de nuestro puerto del Atlántico, ha ejecutado dos conciertos en el Parque Central de nuestra ciudad capitalina: uno en la tarde del domingo y otro en la noche del lunes.

Llegó dicha Banda a San José por tren de la tarde del domingo y a continuación de un viaje tan fatigoso y con el tiempo apenas necesario para quitarse de encima el polvo del camino, se presentaron sus individuos en el kiosco del Parque Central para verificar el primer concierto.

Desde el primer momento la impresión en el público fue de merecida simpatía hacia los músicos limoneños.

Entre los números del programa tocado ese día, sobresalió la selección de Traviata, cosechando el Director Sr. Solano y sus subordinados muy espontáneos y nutridos aplausos. En la noche del lunes hubo mayor asistencia de público atraído por las buenas referencias del éxito del concierto del día precedente.

Ejecutáronse, como el día anterior, 5 números. El *Intermezzo de Cavalleria Rusticana* mereció los honores del bis.

Los asistentes quedaron complacidos de la buena ejecución de la banda porteña, dándose ocasión a que muchas personas que allí se hallaban, rectificasen el concepto equivocado que por ignorancia tenían formado a priori del estado de adelanto de la referida banda.

Hemos de hacer notar que la Siga Ud. en la cuarta página

dedor. Sin que la identificación sea completa y correcta, no entrego un sólo centavo y cualquier reclamo posterior se puede hacer en el lugar que consta en el Registro respectivo. ¿No es una ventaja preciosa entonces la existencia de la «Cédula Personal», considerando entre miles este único caso?

(Continuará)

## Cinco minutos de conversación con Puntarenas

A fin de ofrecer al público el mejor servicio telefónico posible entre San José y Puntarenas y con el objeto de satisfacer los deseos de muchos abonados, ninguna comunicación telefónica con ese puerto podrá durar más de cinco minutos, para que los cambios constantes aceleren el servicio a diferentes personas.

Rogamos a todos nuestros abonados aceptar esta limitación que se establece en beneficio del público.

Compañía Nacional de Electricidad

San José, Febrero 4 de 1931.

## Colegio Seminario

La matrícula de este Colegio queda abierta desde el viernes, 20 de febrero de 8 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m. Las clases principiarán el miércoles, 11 de marzo a las 8 horas.

## No olvide

que en la Botica *La Violeta* encuentra medicinas baratas para sus enfermedades.

## Fábrica de PUROS

De EMILIO GUILLEN A.  
Atiende sus PEDIDOS

Cuenta con un número de competentes empleadas del ramo.  
Situada 100 varas al Oeste de "La Nueva Iberia"

## En el templo del Carmen el jueves pasado

El reloj de la torre señala ya las 6 p. m., las campanas del templo dan el tercer repique invitando a los fieles a su asistencia; es el tercer jueves del Santísimo Sacramento. Por las puertas entra toda clase de personas y a todas recibe con amor el Prisionero del Sagrario. Los ingratos protestantes hoy han repartido muchas hojillas de su propaganda mentirosa; el católico pueblo hereditario las ha recibido con indiferencia.

El Prisionero del próximo Jueves Santo, la gran esperanza de quien cree en mí y me recibe dignamente yo viviré en él y le resucitaré glorioso en el último día. Dijo estas consoladoras palabras quien tuvo autoridad y potestad muy grandes para pronunciarlas y también: «Yo estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos»; estas otras nunca han podido desvanecerlas los taimados hijos del error; el mismo demonio, astu-

to, perspicaz, se halla corrido ante la verdad divina que nunca ha desmentido.

El templo iluminado y el altar mayor abundante en luces, adorno de flores y la custodia que parece hecha una ascua de oro, toda resplandeciente, porque en ella está la inocente e inmaculada hostia que es Cristo en su Presencia Real, aunque invisible, glorioso e inmortal como está en los cielos. ¿Quién lo creyera que esta última circunstancia de nuestra incorrupta fe desvaneciera a los reñar por tierra este sacro dogma? No, nunca, ni con sacos repletos de oro que nos sean ofrecidos, podríamos siquiera dudar un momento de la más grande y consoladora y edificante creencia que en la hostia está Cristo vivo, el cual por medio de las santas palabras de la consagración. El, obediente al llamamiento del Sacerdote, desciende del cielo, bajo su promesa y pasarán el cielo y la tierra pero sus

## Es algo que todos en su casa deben tomar

Porque es un magnífico reconstituyente, como dice uno de nuestros médicos.

El HEMO-TROFAN fortifica el organismo. En las convalecencias, debilidad general, anemias y paludismo, lo verdaderamente eficaz es el HEMO-TROFAN.

Ahora mismo, pase a la BOTICA y compre un frasco de HEMO-TROFAN. Una vez que lo haya probado, Ud. mismo se convertirá en su mejor propagandista. Recuérdelo bien: HEMO-TROFAN.

palabras no pasarán. ¡Pobres protestantes, que ni su padre Lutero nada les dijo, antes bien, murió y su cuerpo se transformó en podredumbre! El estimado Padre Blanco reza el Rosario en el púlpito y su voz clara, llena de unción, sale a confortar los ánimos, como si dijera: *En el altar, allí está Dios que nos ama, no temas, vamos a El por la intermediación de María, la cual nos conduce a su trono*, y el digno apóstol que es un ejemplo de virtud es el intermediario de este jueves feliz que dignamente se celebra, en la próxima Institución de la Eucaristía.

Este templo está transformado en un símil del Cenáculo, en el cual Cristo celebró su última cena; en todos los fieles presentes, cabe esa satisfacción virtuosa, que se ha conseguido; sentirla sin poderla explicar. Allí, la custodia que irrada fulgores de amor, parecen llamaradas salientes de ella, como incendio que quema; todos miran al altar del sacrificio incruento diario; parece un paraíso de goces, allí está quien dijo: *mis delicias son estar con los hijos de los hombres*; y en la noche de amor semejante a la de ésta, cuando el sacerdote presenta el Santísimo Sacramento para que bendiga al pueblo: *Este es mi cuerpo, comed todos de él*. Si los discípulos de Cristo reunidos en el Cenáculo tuvieron la inmensa e incomparable felicidad de ver la consagración del pan y del vino de manos de su Divino Maestro, nosotros podremos tenerlo semejante con la asistencia al templo los jueves. Los ricos, los pobres, los humildes, los desgraciados, los agobiados, todos cabemos en el corazón de Aquel que dijo: «Venid, todos a mí, todos los que estáis sufriendo por trabajos, dolores y enfermedades, que yo os aliviaré». Los protestantes jamás sentirán este consuelo, porque ellos no tienen a Dios en un Sagrario, no lo creen ni quieren creerlo; no tienen fe y son muy orgullosos. Concurramos al templo para estar en compañía de Cristo que quiere sólo nuestro cariño, en cambio de darnos gracia y beneficios sin cuento.

Alberto Quesada L.

Heredia, 12 de febrero de 1931.

Anunciar es vender

## ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 3084 • APARTADO 927

## Frente al Monumento Nacional

(Escena tica)

Era una hermosa mañana del mes de Junio de un año que no me acuerdo. Pasaba por el Parque Nacional, frente al monumento que conmemora la campaña contra los filibusteros en 1856, cuando un animado diálogo entre dos campesinos me hizo detenerme. Uno de ellos preguntó:

— ¿Qué significación tienen esas muñecas?

— Pos hombré—replicó el otro—pa mi que esas muñecas o estaratuatas como he oído decir, significan las cinco provincias qui en el centro del país están.

— ¿Y, cuáles son esas provincias qui dicitis?

— Pos es fácil dar la replicación, a semejante pregunta; no véis qui son: San José, (aquí mismo donde estamos), Alajuela, Heredia, Cartago y Guanacaste.

— ¡Ajá! Y, ¿ése que está tindió en el suelo, quién es?

— Hombré— a yo no se me ha ocurrió qui será esa muñeca o muñeco caído, pero si no me equivoco debe ser los Targuaces qui se entremetió en el enredo de las demás muñecas y de un puñete se lo apiaron.

— Carasta!— ¡Vos si que sabés de esas cosas, di seguro has leído tudo eso en algún almanacillo de esos que reparten en tuiticas las boticas del país.

— No, ¡no es tanto qui he leído, sino que yo he oído decir a tata, ayá en casa, dende que yo era un charchuelilla insinificante.

— ¡Pos sabe bastante tu tata!

— Asina parece, piro no es tanto lo que sabe mi tatilla!

— Piro hay que explicar lo de esa muñeca que va juyendo.

— ¡Eh, eh! claro que es fácil, aunqui talvez, me equivoque, yo creo y asina debe ser, que esa muñeca significa el Corralillo, donde nosotros vivimos y somos, qui ha pretendió hacerse lo mes-

mo que las otras, provincia, y no lo han dejao, por eso va en juida, antes que se la apeen, como le pasó a Targuaces.

— «Eso sí que no te lo creo, replicó el otro, eso de nuestro Corralillo, si que no, ni le amito, eso es «coger de mona» al lugarcillo donde nacimos.»

— Piro no te enojés, es que yó, asina lo creo y me parece habelo oído decir a alguno, que no me acuerdo.

— «Pos no, no puede ser, y por mi palabra que esa burla te va a costar caro, asina no es como se burla uno del lugar en que nos ganamos los frijoles; vos dicitis que sos de allá, pero no, vos sos del Caragral, así me lo dijo mama una vez.

— «Yo del Caragral? eso sí que me ofende, "yo del Caragral?" qui va, más bien he oído decir que vos y toda tu familia son del Tronconal.

— ¡Mirá, hay que ver como se habla, yo soy puro Corralillo, y si vas a seguir asina, somos mejor enemigos.

La discusión llegó a tal extremo, se agrió de un modo terrible que, a ratos parecía que ya se iban a las manos.

Un policía que por allí cerca oía la disputa, estaba a la expectativa, esperando que se agarraran para llevárselos al Cuartel, pero los conchitos no fueron tontos, comprendieron el peligro en que estaban cuando se dieron cuenta de la presencia del Agente del Orden.

Por fin los ánimos se fueron aplacando por efecto de los nervios, y poco a poco estuvieron tranquilos, hasta que la paz reinó en Varsovia; entonces, escuché el diálogo siguiente:

— Bueno Rafelillo, dejémonos de cosas; es mejor que sigamos tan amiguillos, como siempre lo hemos sido.

— Muy bien Toñillo; sigamos amigos, no peliemos porque nos llevan a la Segunda Sección, y eso no es ningún negocio.

Dejemos estas muñecas tan negras y adelante, vamos pallá.

Los patillos siguieron su camino. Siga Ud. en la cuarta plana

## Colorantes SUNSET

20 colores distintos



TIÑEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS.

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

**CONCURLO INTERNACIONAL**  
**Kodak**  
 de \$ 100,000 oro americano  
 PARA LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA  
 Informes en la  
**LIBRERIA LEHMANN**  
 (SAUTER & Co.)  
 Apartado 147. Teléfono 2040

**NUEVA INDUSTRIA**  
 de la  
**Gran Fábrica de Mosaicos**  
 de  
**Adela v. de Jiménez e hijos**  
 Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

**JAMON CRUDO**  
**JAMON CURADO**  
**JAMON COCINADO**  
 PARA SANDWICHES  
 Queso Patagrás  
 Queso Cainembert  
 Ha llegado a  
**EL AGUILA DE ORO**  
**PUJOL HNOS.**  
 TELEFONO 3933

**SI, DE LOS PARASITOIDES**  
**ZUNIGA**  
 UN CACHARRITO A LAS 5 P. M. Y A LAS 10 P. M. DE LA NOCHE Y EL DIA SIGUIENTE POR LA MAÑANA EN LA MISMA FORMULA.



Si vuestros hijos están atacados por las lombrices, dadles Parasitoides Zúñiga. No esperéis las graves consecuencias del ataque y sus complicaciones de intestinos y órganos digestivos.  
 No olvidéis que el 90% de niños mueren por el descuido.  
 Parasitoides Zúñiga es eficaz y fácil de tomar.  
 Depósito: «Botica Tropical»  
 — Teléfono 2057 —  
 y en toda las farmacias

**Las tradicionales fiestas de Candelaria en Esparta**

En los anales de la historia de este humilde pueblo, no se habrá registrado un acontecimiento tan grandioso, como el que en este año de gracia ha sentido y palpado el pueblo espartano.

**Hechos y no palabras**

Para dar principio a tan gran fiesta el pueblo recibió como huéspedes de honor, el miércoles 21 de enero a dos humildes hijos de San Alfonso María de Ligorio, al padre Carlos y al padre Miguel, varones eminentes y dignos ministros del Señor, a quienes en primer término después de Dios, se debió la suntuosidad de dicha fiesta: y ¿cómo?, me direis, amables lectores, dos humildes sacerdotes van a darle tanto atractivo a una fiesta patronal, cuando ellos no hacen más que predicar penitencia, y precisamente lo alegre de las fiestas es que haya toros, bailes, disfraces etc. etc.? pues allí es donde está el *quid* de la cuestión: Esparta estuvo de gala y así lo siente cada uno de sus hijos.

Da principio a la novena de su patrona: Los padres Carlos y Miguel, dignos Redentoristas,

con su palabra de fuego incendian los corazones de todos los espartanos y este fuego es intenso y abrasador, pues se extiende hasta los más apartados rincones del cantón y atrae como con fuerza magnética a todos los vecinos de los barrios, quienes en unión de los del centro, cada día de la novena acuden ansiosos al Templo de su patrona, a recibir las sabias enseñanzas impartidas por dichos misioneros para que salven sus almas y casi todos demuestran con hechos, que la semilla de la cual nos habla el Evangelio, había caído en terreno propicio, recibiendo la absolución de sus culpas mediante la confesión y cual otros israelitas saborean el manjar sublime del maná celestial en cantidad sorprendente pues más de dos mil comuniones fueron impartidas hasta el día dos de febrero. Y qué decir de los actos precedentes a dicha fecha? imponente fué sobre toda ponderación el celebrado en procesión a adorar la cruz de la misión, monumento granítico exponente de la gran misión que tuvo lugar el año 1908; imponente sí, pues semeja-

ba aquel gentío al salir del templo a un enjambre de abejas y al desfilarse a su alrededor cada uno con una vela, parecía la fosforescencia del mar en una noche de luna. Y qué decir del grandioso recibimiento que se le hizo a su Señoría Ilustrísima, muchísima gente; los niños precedían el desfile con banderolas; cual bandada de pajarillos elevaban al cielo cánticos a María; a continuación las señoritas que cual mariposas que revolotean al rededor de las flores, marchaban en conjunto con las matronas; los caballeros y los jóvenes acompañaban a su Señoría y por último la culta y complaciente Banda Militar puntarenense cerraba la marcha al compás de dulces acordes musicales en honor del digno prelado, quien se dirigió con su comitiva al templo, hermoso edificio en cuya construcción ha hecho esfuerzos titánicos nuestro digno Cura Sr. Wenig, no obstante la penuria de sus feligreses, con su constante labor y sacrificios personales ha terminado la parte construida, la cual está elegantemente pintada: desde la cátedra sagrada, su Señoría Ilustrísima, con palabra de función divina se dirigió a todos los concurrentes excitándolos al fiel cumplimiento de sus deberes de cristianos y por último les dió su bendición.

El acto de confirmación estuvo muy concurrido y se impuso a los niños en los días 1º y 2º a las 15 horas de cada día.

El padre Carlos con su palabra vibrante hizo una tierna y hermosa despedida desde la cátedra sagrada el día dos.

Al amanecer del día tres, innumerables vecinos fueron espontáneamente a dejar hasta el tren a su Ilustrísima y a los dignos hijos de San Alfonso, quienes dieron muestras de un cordial agradecimiento por las pruebas de afecto al ser despedidos.

Ya veis, amables lectores, qué hermosa y simpática la fiesta de la Candelaria en este pueblo. Ojalá que todos los pueblos de Costa Rica a su imitación celebren así sus fiestas y desaparezcan las fiestas cívicas que por fuerza de las circunstancias en vez de dejar satisfacción en el espíritu dejan remordimientos y a la vez mayores necesidades en los hogares.

Corresponsal  
 Esparta, 7 de Febrero de 1931.

**«Mentid, que algo ....»**  
 Viene de la primera plana a rectificar la burda calumnia? No, de ninguna manera. Este es el gran sistema de los gratuitos enemigos de la invicta Compañía de Jesús, que serán siempre los enemigos de Cristo y de la Iglesia.

**Primeras Comuniones, Iglesias**  
 Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

**Festejos Patronales en Candelaria de Naranjo**

El 2 del presente se celebró con gran solemnidad en Candelaria de Naranjo la fiesta patronal.

Como de costumbre, se hizo la novena preparatoria y cuatro días antes fué un padre Redentorista, quien con su elocuencia preparó los corazones a festejar con piedad y devoción a su excelsa patrona.

La víspera desde temprano se notaba ya gran movimiento. Todos los vecinos se preparaban con entusiasmo a la fiesta. Este día por la mañana se celebró la santa misa en la ermita. Durante el día se oyeron confesiones, y por la tarde hubo rosario solemne con sermón y salve cantada. Además, se hicieron algunos juegos muy divertidos en la plaza, como carreras de cintas, foot ball, etc. y por la noche en la escuela hubo una lucida velada a favor de los pobres de San Vicente.

Ramón. Estos últimos se disputaron un valioso juego de medallas, regalo de don Juan R. Corrales. Los vencedores fueron los ramonenses.

Por la tarde se efectuó otro juego de cintas, donde un grupo considerable de jóvenes exhibieron sus habilidades como buenos jinetes y otro de respetables señoritas como diestras en el arte de bordar. pues cada una presentó su cinta ricamente bordada. Por la noche se llevó a cabo otra veladita en la escuela.

De por demás está mencionar el orden con que los vecinos de este pueblo celebraron dichos festejos, ya que siempre en estas ocasiones se distinguen como buenos cristianos que son, evitando riñas y todo aquello que pueda deslorar su santa religión. = *Un visitante*

**Bibliografía**  
**El libro «Monografía de Cartago»**

He leído el libro que escribió mi amigo y colega cartaginés, don Jesús Mata Gamboa, cuyo epígrafe es «Monografía de Cartago.» Para mí, dicho libro tiene un gran valor histórico y religioso que, debiera conocer todo el mundo, especialmente los Maestros de las Escuelas Primarias, y los Profesores de Estado de los Colegios de Segunda Enseñanza en esta República.

Su lectura me deleitó mucho, y aumentó el arsenal de conocimientos que poseo sobre la Historia de mi querida patria, Costa Rica en general, y de la «Muy noble y Leal ciudad» en especial, cuyas tradiciones son bellísimas y amenas.

La obra de Mata Gamboa ha sido árdua y difícil, recopilar tantos datos que requieren paciencia, es labor meritoria que merece premio en realidad lo ha tenido el autor.

Mis felicitaciones sinceras para el señor Mata Gamboa sobre su importante obra.

*José Angel Lagos U.*  
 San José C. R., Feb. 1931

En Heredia encontrará Ud. el  
**Gabinete Dental Eléctrico**  
**Dr. J. Guillermo Meza**  
 Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.  
 Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

**Rafael Meza - Cirujano Dentista**  
 ha trasladado su oficina al local situado 225 varas al Norte de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela  
 — TELEFONO 4215 —

## La Banda Militar de

Viene de la primera plana

Banda de Limón no tiene actualmente sus plazas completas; no obstante, en su ejecución se reveló como un excelente conjunto armónico, dato muy honroso para todos los artistas que integran ese cuerpo.

Nos agradó sobremanera la forma discreta de la dirección del Maestro Solano; nada de exageraciones al empuñar la batuta; nada de contorciones, cabriolas ni movimientos acrobáticos que, dígame lo que se quiera, sentarán siempre mejor en un clown que un director de música.

Detalle que mucho gustó: no hubo entre la ejecución de un número y otro del programa ninguno de esos largos intervalos que constituyen un verdadero fastidio para los asistentes: un breve intermedio para el cambio de papeles, un respiro y..... a la pieza siguiente.

Vaya para el Maestro Solano, modesto pero competente artista, formado mediante su propio esfuerzo, y para los demás componentes del cuerpo de música en referencia, nuestro sincero aplauso y nuestra modesta voz de estímulo en sus labores.

Vaya así mismo un elogio sincero para el Sr. Director General de Bandas Maestro Repetto que ha tenido la acertada idea de hacer venir la Banda de Limón y que próximamente, según entendemos, hará también que la de Puntarenas nos visite.

En tan feliz resultado nos halaga heber puesto nosotros una modesta cooperación: desde hace años en las columnas de este diario hemos venido insistiendo en que así como a las Bandas de Heredia, Cartago y Alajuela se les hace venir a la capital para las fiestas cívicas, se trajesen también a las de Puntarenas y Limón; que se pusiese fin a la injusta relegación de que han sido objeto esos cuerpos musicales bien preparados, que tienen como los de las demás provincias, derecho al estímulo y al aplauso, que ahora tan espontánea y gustosamente nuestro público capitalino ha prodigado a la banda de nuestro puerto del Atlántico.

## Frente al Monument

Viene de la segunda página

mino y al llegar a La Viña, junto al Morazán se tomaron cada uno un trago de a colón y luego continuaron la marcha hacia el mercado a hacer las «mercás», a llevar los «negocios» a sus respectivas casas,

Como lo oí, así te lo cuento lector, parece ser cierto, sin embargo, es un cuento.

JALÚ

San José Fbro. de 1931.

## Fallecimiento de don Santiago Calvo M.

Ayer falleció en esta ciudad el caballero don Santiago Calvo Mora.

Fue hijo de don Joaquín Bernardo Calvo, notable estadista que actuó como Secretario de Estado en varias Administraciones de nuestro país, y hermano de don Joaquín Bernardo Calvo Mora, que desempeñó por mucho tiempo el cargo de Ministro de Costa Rica en Washington.

En su juventud sirvió en el gremio de telegrafistas. Era persona de gran retentiva y en sus últimos años, no obstante su avanzada edad, solía referir con los más prolijos detalles y la mayor precisión, acontecimientos verificados en fecha lejana y de los cuales él había sido testigo ocular.

Su cabeza constituía un vasto arsenal de datos concernientes a la Historia patria.

En su trato era afable y amena su conversación.

El sepelio se efectuó a las diez horas en el Cementerio General, saliendo el cortejo fúnebre del templo de Nuestra Señora de la Soledad, donde se verificaron solemnes honras en sufragio de su alma.

«Correo Nacional» deplora vivamente tan sensible pérdida y envía su más sentido pésame a toda la familia doliente, deseando a todos sus deudos cristiana resignación en tan duro trance.

## Turno en Coronado

El domingo venidero se verificará un gran turno en Coronado. Ya está colocada toda la armadura de la esbelta torre gótica del templo y urge vestir sus paredes y continuar los demás trabajos de la casa del Señor.

Habrà servicio de hotel para los visitantes de fuera del lugar y todo el día y noche se correrán camiones desde esta capital para conducir y traer a las personas que deseen ir a pasar un día lleno de gratas impresiones a la simpática villa de San Isidro de Coronado.

## Percance ocurrido a un virtuoso religioso

Con mucho pesar nos hemos enterado del percance ocurrido a Fray Leonardo de Capellades, digno Cura de la parroquia de Tilarán, el cual viniendo a caballo hacia Manzanillo para embarcarse con dirección a Puntarenas, fue arrojado por su cabalgadura, recibiendo varias serias contusiones.

Habiendo proseguido el viaje, como le fuera posible dada su situación, al desembarcar en Puntarenas fué conducido por su colega el párroco de ese lugar a la Casa Cural, donde ha sido atendido solícitamente.

Mucho lamentamos este desagradable contratiempo ocurrido al celoso Fray Leonardo, pidiendo a Dios por su completo y rápido restablecimiento.

## Campo pagado

Hoy tendremos Asamblea General los socios de la Cooperativa Constructora

Sabemos que hoy se reunirán en Asamblea General los miembros de la Cooperativa Constructora, a iniciativa de unos cuantos socios que adversan la actitud de la Directiva en comprometer a dicha Sociedad en varios miles de colones que no podrán pagar y como de lo que se trata es de hacer nulo dicho negocio, es de suponer que no se quedará socio sin hacer acto de presencia.

Como son en su mayoría pobres

# Los Siete Lunes Solemnes

a honor de Nuestro Señor de la Misericordia comienzan en la iglesia de San Pedro el lunes 16 de febrero, a las 3 de la tarde, para concluirlos el Lunes Santo.

Se lucran las indulgencias concedidas por el Papa Pío XI.

## Programa de cada Lunes

A las 5 y 30 se abre la iglesia y se oyen confesiones.

A las 6 y 30, celebración de la Santa Misa en el Altar del Señor de la Misericordia.

A las 9, ejercicio del Vía Crucis.

(Los bautizos son en la iglesia de San Pedro los lunes y los sábados a las 10 de la mañana. Media hora antes se asientan las partidas).

A las 3 de la tarde. Ejercicio solemne de los Siete Lunes y plática cuaresmal.

La Compañía del Tranvía hará correr un carro especial a la salida del ejercicio de las 3.

A las 6 y 30. Rosario cantado por el pueblo y se practicará otra vez el ejercicio de los Siete Lunes para los hombres que por sus trabajos no pueden asistir a las 3 de la tarde.

*EL domingo 22 de febrero, primero de la cuaresma, en Sabanilla de Montes de Oca, después de la misa patronal que será a las 9 a. m., se dará la bendición, en el cruce de caminos entre Cedro y Sabanilla, en el monumento donado para esto por el caballero don Maxiliano Koberg, al monumento conmemorativo de la Santa Misión. Es una cruz de piedra de cuatro metros de alto con un gran crucifijo. Asista Ud. a este acto inaugural, habrá un selecto programa religioso.*

VICTOR MANUEL ARRIETA,  
Párroco de San Pedro.

Santa Cuaresma de 1931.

*Plenarias.* Una, en la fiesta de nuestro Señor de la Misericordia que se celebra cada año en la Iglesia de San Pedro el último domingo de Julio.

*Otra* en la fiesta de los Santos Apóstoles San Pedro y San Pablo.

*Otra indulgencia plenaria* el *Lunes Santo*, día en que se terminan los siete lunes de la cuaresma.

*Parciales.* Siete años y otras tantas cuarentenas cada lunes a los que practiquen el ejercicio de los siete lunes durante la santa cuaresma.

300 días a los que en algún día del año visiten la Iglesia de San Pedro y oren ante la imagen de Nuestro Señor de la Misericordia.

NOTA. Para lucrar las indulgencias plenarias se debe confesar, recibir la sagrada comunión, orar según la mente del Papa y visitar la Iglesia de San Pedro. La confesión y comunión puede hacerse en cualquier iglesia, pero la visita debe hacerse en la iglesia de San Pedro, si se quiere ganar la indulgencia. Para lucrar las indulgencias parciales, basta tener el corazón contrito.

Así lo expresó el Papa en el rescripto del 4 de enero de 1930. El original de este documento se conserva en el archivo parroquial de Montes de Oca.

En el presente tiempo, tan calamitoso para todos, sobre todo para la clase obrera y para los pobres, clamemos al Señor de la Misericordia para que la tenga de nosotros, y cesen los males que los afligen.

Busquemos el consuelo y el remedio de nuestras necesidades, junto a la Cruz de Cristo nuestro Salvador.

Levantemos nuestros brazos suplicantes, diciéndole a Cristo Jesús con toda fe: «Sálvanos Señor que perecemos, vuelve a nosotros tu divino Rostro y seremos salvos.»

que han sacrificado perentorias necesidades con el afán de ser propietarios de una casita, veríamos con agrado que no faltara ni uno de los mil hoy en el Pasaje Amerlín a las 7 1/2 p. m.

Un socio

## Pensionado de las Hermanas Salesianas en Heredia

Las Hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia una Casa Familia, en la que se recibirán a aquellas señoritas que por motivos de estudio, empleo o cambio de clima, se ven obligadas a vi-

vir lejos de su querida familia, proporcionándoles el Instituto, alojamiento y comida y donde se encontrarán rodeadas de cariño y cuidados como en su propio hogar.

Con esta institución las Hijas de María Auxiliadora realizan un inapreciable bien social, toda vez que brindan a los padres de familia, mediante una módica pensión, un plantel digno de la más absoluta confianza y donde sus niñas bajo la experta dirección y vigilancia de esas religiosas, pueden hacer sus estudios secundarios sin estar expuestas a los peligros que amena-

zan a una señorita que tiene que residir fuera de su hogar y lejos de los inmediatos cuidados paternos.

Recomendamos, pues, con toda vehemencia este plantel a la protección de los señores padres de familia.

La matrícula se abrirá el 15 del mes en curso; así mismo para el Jardín de los Niños establecido por las citadas religiosas.

Anunciar es vender

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA